
El legislador radical habló puntualmente de los casi seis mil millo-
nes de coparticipación incluidos en el presupuesto nacional, que no 
fueron contemplados en el proyecto del gobierno. También tuvo en 
cuenta las negociaciones del Ministro de Economía para refinanciar 
la deuda tanto con el gobierno nacional como con los acreedores ex-
ternos, dado que figuran siete mil millones en el proyecto. Ambos 
factores incidirían en el déficit proyectado para el 2021 y “es condi-
ción sine qua non” que se envíe la adecuación para continuar con el 
debate. “En la medida que la Legislatura no reciba estas modificacio-
nes, no va a haber charlas formales sobre el avance del presupuesto”, 
sentenció.

La ministra Sonia Castiglione elevó ayer a la Legislatura el tercer informe bimestral 
del programa PROGRESO, que implicó más de nueve mil asistencias y una distri-
bución de 622 millones, de los mil que había autorizado la Cámara. El remanente 
fue incluido en el presupuesto 2021 y se pidió una prórroga de la ley, que vence en 
diciembre, por lo que se abrirá una nueva etapa: la asistencia estará enfocada “a 
herramientas que apuntalen el crecimiento y la reactivación económica”, dijo la mi-
nistra, si bien para algunos sectores se mantendrá la ayuda económica, en particular 
el turístico. También informó que fue terminado el informe sobre las modificacio-
nes al subrégimen industrial y ahora está en etapa de análisis en el Ministerio de 
Producción de la Nación. “Para nosotros no es una opción el subrégimen como lo 
tenemos actualmente”, sentenció, y se buscará agregado de valor y más interacción 
con el territorio continental. En el marco de la ampliación de la matriz productiva 
habrá inversiones en la economía del conocimiento, capacitaciones a productores 
de madera, que será incorporada a viviendas del IPV, y una inversión en el laborato-
rio de genética con el horizonte puesto en la exportación. Págs. 6-7

Tratamiento del presupuesto 2021 en pausa
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Buenos Aires.- La Cámara de Diputados debate por 
segunda vez desde 2018 el proyecto de Interrupción 
Voluntaria del Embarazo (IVE), que busca legalizar el 
aborto hasta la semana 14 inclusive, en una sesión espe-
cial que se extendería hasta bien entrada la madrugada.
La iniciativa, una de las grandes reivindicaciones del 
movimiento feminista, este año contó con el impulso 
del Poder Ejecutivo, a través del envío al Congreso de 
un texto propio, que se sumó al de la Campaña por el 
Aborto Legal, Seguro y Gratuito, presentado por prime-
ra vez hace 13 años.
El proyecto se debatirá previamente al Plan de los 1.000 
días que busca proteger y ayudar a las mujeres embara-
zadas y a sus hijos hasta los tres años con una asignación 
especial del Estado nacional.
La sesión, que contará con cerca de 170 oradores, co-
menzó a las 11.12 con un quórum de 105 diputados 
presentes en el recinto y 45 conectados por el sistema 
virtual para mantener el distanciamiento social por el 
coronavirus.
Mientras afuera en los alrededores del Congreso, la 
marea verde y la militancia “pro vida” siguen el debate 
desde pantallas gigantes; en el recinto, diputados y di-
putadas verdes y celestes lucen pañuelos, decoraron sus 
bancas con banderas y visten prendas de ambos colores.
En tanto, funcionarios nacionales presenciaron distin-
tos tramos de la sesión desde los palcos del recinto. Así, 
asistieron la ministra de las Mujeres, Géneros y Diver-
sidad, Elizabeth Gómez Alcorta; su par de Salud, Gi-
nés González García y la secretaria de Legal y Técnica, 
Vilma Ibarra. También se hicieron presentes la ministra 
bonaerense de Mujeres, Políticas de Género y Diversi-
dad Sexual, Estela Díaz, y la asesora presidencial, Dora 
Barrancos.
Previo al comienzo del debate propiamente dicho, la 
diputada de la Coalición Cívica, Lucila Lehmann, solici-
tó una moción de orden para suspender el tratamiento 
hasta el 6 de enero, por las vísperas de las festividades 
religiosas de la Navidad, que fue rechazada por el pleno. 
Acto seguido, se presentó una nueva moción para que 
sea tratado un proyecto del titular del Interbloque Uni-
dad Federal para el Desarrollo, José Luis Ramón, para 
la realización de una consulta popular sobre el tema, lo 
que también fue denegado.
Los primeros en tomar la palabra fueron los cuatro ti-
tulares de las cuatro comisiones en las que se debatió el 
proyecto y que actuaron como miembros informantes y 
se explayaron sobre los principales puntos del despacho 

de mayoría que legaliza el aborto.
La presidenta de la comisión de Legislación General, 
la diputada del Frente de Todos, Cecilia Moreau, seña-
ló que “este proyecto profundiza una política de salud 
pública que tiene como eje el acompañamiento de las 
mujeres y de las personas gestantes, sea cual fuere su 
plan de vida. Se trata de poder garantizar un acceso y un 
disfrute pleno”.
A su turno, su par de Salud, Pablo Yedlin, vestido con 
corbata verde, indicó que “decenas de miles de mujeres 
en la Argentina son internadas todos los años por com-
plicaciones de abortos”. “Este proyecto no va contra la 
religión de nadie y no va contra las creencias de nadie. 
Hace cien años que la Argentina viene condenando a las 
mujeres que deciden suspender su embarazo, que lo han 
decidido y que van a seguir haciéndolo”, agregó.
En tanto, la titular de la comisión de Legislación Penal, 
Carolina Gaillard, explicó que “ninguna mujer se emba-
raza para abortar. Es una situación traumática. Lo único 

que vamos a hacer es que esa mujer esté acompañada 
por un Estado presente”. Además, aseguró que “los de-
rechos humanos no se plebiscitan”. “No van a pasar a 
la historia los tibios, van a pasar a la historia los que se 
la jueguen”, cerró.
Por su parte, la presidenta de la Comisión de Mujeres 
y Diversidad, Mónica Macha, calificó al aborto legal 
como “una de las leyes más importantes de nuestra de-
mocracia”. “Se trata de una disrupción de los estereoti-
pos, de los mandatos sociales. Es un quiebre a un nuevo 
acontecer”, dijo.
A continuación, tomaron la palabra las diputadas del 
Juntos por el Cambio, Carmen Polledo y Marcela Cam-
pagnoli, en defensa del dictamen de minoría que recha-
za la interrupción voluntaria del embarazo. “La legaliza-
ción del aborto no es un reclamo de nuestras mujeres, 
es un reclamo de militantes feministas”, dijo Polledo y 
le respondió a Gaillard: “Nosotros nos la jugamos. No 
somos tibios. Defendemos lo que queremos. Defende-
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La Cámara de Diputados debate por segunda vez desde 2018 el proyecto de Interrupción Voluntaria del Emba-
razo (IVE), que busca legalizar el aborto hasta la semana 14 inclusive, en una sesión especial que se extendería 
hasta bien entrada la madrugada.

La iniciativa, una de las grandes reivindicaciones del movimiento de mujeres, legaliza la interrupción voluntaria del embarazo hasta la 
semana 14 inclusive. También se tratará el Plan de los 1.000 días que busca proteger y ayudar a las mujeres embarazadas y a sus hijos 
hasta los tres años.

En una maratónica sesión

Diputados busca aprobar 
la legalización del aborto
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mos la vida. La prueba más contundente no es jurídica, 
ni científica, ni siquiera ética: es el amor de la madre y el 
hijo que lleva adentro”.
“El aborto es una herida que no sana con el tiempo. El 
aborto es un dolor. Y lejos de estar amparándolas en 
algo, estamos legalizando un dolor“, agregó Campag-
noli.
El diputado verde del PRO, Fernando Iglesias, se mos-
tró a favor del proyecto aunque consideró “oportunis-
ta” el envío de la iniciativa y propuso que se modifique 
el texto y que haya un límite a la semana 24 de gestación 
para realizar la práctica en caso de violación. “Existe 
un momento en que el embrión se convierte en un feto 
viable y esto tiene que estar en la ley”, dijo.
La diputada schiarettista, Alejandra Vigo, quien se abs-
tuvo en 2018, habló en nombre de su bloque Córdoba 
Federal y adelantó su voto negativo y el de los otros 
tres legisladores de su espacio -Carlos Gutiérrez, Paulo 
Cassinerio y Claudia Márquez-. Al defender el proyecto 
de despenalización que presentaron y que denunció “no 
fue tratado”, sostuvo que la legalización del aborto “no 
es la respuesta” porque no es un “derecho”.
En contrapartida, la diputada del Frente de la Concordia 
Misionero, Flavia Morales, que en 2018 votó en forma 
negativa, anunció que esta vez acompañará el proyecto 
de aborto legal. “No se trata de lo que yo piense, sino de 
lo que uno escucha en el territorio. Es el Estado el que 
debe regular”, dijo y agregó: “Hoy decido acompañar 
y votar a favor de la legalización, para que las mujeres 
mejoren las condiciones de vida de su país”.
El diputado José Luis Ramón, reafirmó su voto negati-
vo y volvió a insistir con la necesidad de un plebiscito, al 
indicar que “lograr un consenso a partir de una mayoría 
legislativa circunstancial es muy difícil, y compromete, 
para mí, la representatividad ciudadana”.
Por su parte, la diputada del Frente de Todos, Vanesa 
Massetani, ratificó su voto negativo pero defendió que 
se dé el debate, a pesar de la época del año, en nombre 
de la “institucionalidad”.
La diputada evangélica de Juntos por el Cambio, Dina 

Rezinovsky, acusó al oficialismo de “comprar” votos a 
favor del aborto legal “con la billetera” y continuó: “Esa 
marea (verde) de la que hablan es un simple charquito”. 
“Yo no voy a hablar desde la religión, aunque bien po-
dría hacerlo, pero si tanto les molesta Dios, sáquenlo de 
la Constitución”, siguió.
Su compañera de bancada, Graciela Ocaña, ratificó su 
voto positivo y criticó a quienes piden mayor educación 
sexual en lugar de aborto legal: “Este Congreso tiene 
una deuda. Desde el 2018 no podemos tratar un dicta-
men que se aprobó con mayoría”, en referencia a la ley 
ESI. “No puede servir de excusa para que no se trate 
esta ley”, sentenció.
Desde Consenso Federal, Alejandro “Topo” Rodríguez, 
anticipó su voto en contra del proyecto y afirmó: “Les 
digo a los funcionarios que quieren montar un festejó 
acá, que esto termina en el Senado”.
Por su parte, el legislador del PRO, Martín Maquieyra, 
lamentó que el aborto sea “la prioridad” del Gobierno 
nacional y cuestionó al oficialismo por lo que consideró 
un “tratamiento exprés” de la iniciativa, al recordar que 
en 2018 se escucharon 700 oradores y en esta oportuni-
dad “no más de 30 de cada postura”.
En contrapartida, el radical Facundo Suárez Lastra con-
sideró que no sólo este proyecto es “oportuno”, sino 
que también “está demorado”. “Es oportuno porque 
es urgente, porque cada día que pasa hay una mujer en 
la Argentina que tiene que tomar una decisión. No es 
un tema de si en pandemia sí, o en pandemia no. No 
entiendo por qué demoraron 9 meses si lo anunció el 
Presidente apenas asumió su mandato acá. Era urgente 
entonces y es urgente hoy”, sentenció.
El dictamen de mayoría, firmado este miércoles en el 
plenario de comisiones de Legislación General, Salud, 
Mujeres y Diversidad y Legislación Penal fue el resul-
tado de un proceso de debate que se inició el pasado 
1° de diciembre y que contó con la exposición de 70 
especialistas a favor y en contra de la iniciativa.
El texto final introdujo una serie de cambios al proyecto 
del Gobierno, con el objetivo de sumar voluntades en-

tre los indecisos de cara al debate en el recinto y sobre 
todo en el Senado, donde sufrió el revés en 2018.
Uno de los principales cambios tiene que ver con la ob-
jeción de conciencia, uno de los puntos más ríspidos del 
proyecto. Si bien el texto del despacho de mayoría no 
habilitó la objeción de conciencia institucional, como 
reclamaba el sector celeste, se permite que una institu-
ción médica pueda excusarse de realizar la práctica en 
caso de que la totalidad de sus profesionales estén ins-
criptos como objetores.
En la redacción original se obligaba a que al menos un 
profesional de la nómina estuviera disponible para rea-
lizar las prácticas de aborto en caso de que una paciente 
lo solicitase. Ahora, tras los cambios, la institución po-
drá negarse pero deberá hacerse cargo de la derivación 
de las pacientes de forma inmediata y sin dilaciones, a 
partir de convenios previamente estipulados con otros 
efectores de salud.
La otra modificación que se introdujo respecto al pro-
yecto enviado por el Poder Ejecutivo tiene que ver con 
“la posibilidad de que en el caso de adolescentes de 13 a 
16 años, tengan un acompañante o referente afectivo”. 
También, se modificó el artículo 5, donde se sumó un 
párrafo que indica que el abuso sexual en menores de 
edad debe ser comunicado de acuerdo al artículo 30 de 
la ley 26.061 y el artículo 72 del Código Penal que lo 
reconoce como un delito de instancia pública.
Desde el sector “verde” aseguran que tienen los votos 
suficientes para aprobar la ley en Diputados y confían 
que tras los cambios pueda sortear también el escollo 
del Senado, tradicionalmente más conservador. Según 
el sondeo de Ámbito, hasta el momento, habría 129 
diputados a favor, 110 en contra, una abstención y 15 
indefinidos.
En 2018, el proyecto de aborto legal había superado el 
escollo de Diputados con 129 votos a favor, 125 negati-
vos y una abstención y había caído en el Senado por 38 
votos negativos, 31 positivos y la abstención de la neu-
quina, Lucila Crexell. A la fecha, en el Senado 2020 ha-
bría 33 votos afirmativos, 35 negativos y 3 indefinidos.
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Ushuaia.- En cuanto a la ampliación 
del puerto en la capital fueguina, a tra-
vés de la Subsecretaría de Puertos, Vías 
Navegables y Marina Mercante se pres-
tará asistencia y económica y técnica a la 
Provincia para llevar adelante las obras 
necesarias.
La obra portuaria servirá para la amplia-
ción del muelle comercial del Puerto de 
Ushuaia. Se ampliará en 80 metros de 
largo y 28 metros de ancho el muelle co-
mercial existente para aumentar el área 
logística de trabajo en aproximadamente 
2.240 m2, incrementando consecuente-
mente la longitud para el atraque y ama-
rre de buques de mayor porte en ambas 
bandas denominadas norte y sur. Esto 
responde al propósito esencial de exten-
der la capacidad de amarres en un 20% 
respecto de la disponibilidad existente.
De esta manera se busca potenciar el 
sostenimiento de la reactivación econó-
mica regional, entendiendo que el Puerto 
de Ushuaia representa un nodo logístico 
estratégico en el sur del país.
En tanto que en lo referido al desarrollo 
de una terminal de ómnibus, el acuerdo 
contempla asistencia técnico-financiera 

desde el Ministerio de Transporte de la 
Nación para la concreción de la obra. 
Esto implicará un significativo mejora-
miento en la operación de los servicios 
de transporte de pasajeros de larga, me-
dia y corta distancia, contribuyendo con-
secuentemente a la descongestión urba-
na del sector céntrico.
El Gobernador Melella agradeció y des-
tacó la gestión  de Mario Meoni al frente 
del Ministerio de Transporte de la Na-
ción, resaltando la predisposición de 
acompañar a Tierra el Fuego “principal-
mente en cuanto a sostener la conecti-
vidad de la provincia en momento muy 
complejos de la pandemia”.
“Siempre se estuvo acompañando a los 
fueguinos y fueguinas, en este caso con 
recursos para ejecutar obras tan vitales 
para el desarrollo de la provincia. Se vuel-
ve a poner en relieve la determinación de 
gestionar una Argentina verdaderamente 
federal por parte del Presidente Alberto 
Fernández, en este caso mejorando la 
infraestructura turística y poniendo en 
valor la importancia de la ciudad de Us-
huaia para el crecimiento de turismo en 
la región”, puntualizó el Gobernador.

Río Grande.- La Diputada Nacional Mabel Caparrós, 
manifestó ayer en su alocución, respecto del Proyecto 
de Interrupción Voluntaria del Embarazo, en la Cámara 
Baja, su apoyo al mismo, argumentando: “No estamos 
legislando para la muerte, soy católica y para estar a fa-
vor de la vida, las mujeres tenemos que tener derecho 
a decidir”.
En otro párrafo, la legisladora nacional agregó: “Mien-
tras debatimos, en algún lugar del país, en algún puebli-
to, una mujer está abortando”, a la vez que expresó que 
no iba a hacerse cargo de no estar a favor de la vida, y es 
así que indicó: “No me vinculen con la muerte, estamos 
legislando para la vida”.
Asimismo, Caparrós dijo que iba  acompañar el pro-

yecto de Ley Nacional de Atención y Cuidado Integral 
de la Salud durante el Embarazo y la Primera Infancia, 
conocido también como el plan de los 1.000 días, que 
apunta a “bajar la mortalidad, malnutrición y desnutri-
ción, además de prevenir la violencia, protegiendo los 
vínculos tempranos, el desarrollo emocional y físico y la 
salud de manera integral de las personas gestantes y de 
sus hijos e hijas hasta los 3 años de vida”. 
Todo esto, para que se vean contempladas en este con-
texto, aquellas mujeres y personas gestantes que deseen 
continuar con un embarazo, y decidan maternar. 
La sesión comenzó alrededor de las 11 horas, y estaba 
previsto que la votación sea en horas de la madruga-
da.

La Diputada Nacional por FORJA, Mabel Caparrós expuso ayer en la Cámara Baja acerca 
del Proyecto de Interrupción Voluntaria del Embarazo, manifestando, “No me vinculen con 
la muerte, estamos legislando para la vida” y así, dejó asentada su posición a en favor del 
proyecto y también el Plan de los 1000 días.

La Diputada Mabel Caparrós acompañó el proyecto 
de Interrupción Voluntaria del Embarazo.

El gobernador Gustavo Melella rubricó con el ministro de Transporte 
de la Nación, Mario Meoni, un convenio marco de cooperación para 
realizar obras en la provincia como el muelle comercial del Puerto de 
Ushuaia y una terminal de ómnibus que beneficiaría a cerca de 80 
mil pasajeros y pasajeras de la región.

El Ministerio de Finanzas Públicas de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación 
Pública Nº 07/20 RAF 111, para la contratación de la prestación 
de un servicio de camión desobstructor de 8.000 litros, para 
edificios públicos y establecimientos escolares, de la ciudad de 
Rio Grande.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 18/12/2020 11:00 Hs.

FECHA DE APERTURA: 18/12/2020 11:00 Hs.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA: San Martín 
Nº 450, Piso 2, Ciudad de Ushuaia – Oficina Provincial de 
Contrataciones - Ministerio de Finanzas Públicas.

VALOR DEL PLIEGO: Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: www.compras.tierradelfuego.gov.ar

LLAMADO A
LICITACIÓN

Diputada Mabel Caparrós a favor del aborto 

“Soy católica y para estar a favor de la vida, las 
mujeres tenemos que tener derecho a decidir”

Rubricó convenio con el ministro Meoni

Melella acordó con Nación la construcción de una 
terminal de ómnibus y obras en el puerto de Ushuaia

Con este acuerdo “mejoramos la infraestructura turística y poniendo en valor 
la importancia de la ciudad de Ushuaia para el crecimiento de turismo en la re-
gión”, puntualizó el gobernador Gustavo Melella.
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Río Grande.- La ministra de Producción y Ambiente 
Sonia Castiglione evaluó por Radio Universidad 93.5 el 
desarrollo del programa PROGRESO y dio detalles de 
la etapa que se viene, tras presentar ayer el tercer infor-
me bimestral a la Legislatura provincial.
“Cerramos esta etapa del PROGRESO I con este in-
forme a la Legislatura y la solicitud de prórroga de la 
ley, y ya en el 2021 arrancaremos con las nuevas líneas 
con el PROGRESO II, enfocados a herramientas que 
apuntalen el crecimiento y la reactivación económica”, 
dijo la funcionaria.
“Llevamos seis meses de implementado el programa y 
el balance es altamente positivo, no sólo por el hecho 
de que exista la herramienta sino por las característi-
cas que tiene para ajustarse a las exigencias que tiene 
un escenario económico impredecible en el marco de la 
pandemia. El informe fue presentado tal como lo indica 
la ley y hasta noviembre fueron algo más de 9 mil las 
asistencias gestionadas, por 622 millones de pesos. Es 
un número que impacta para un Estado provincial que 
tuvo la posibilidad de estar al lado del sector privado 
con esta herramienta, con luces y sombras. Al principio 
costó la implementación, tratar de ajustar todos los sis-
temas administrativos de la provincia para que tuviesen 
una agilidad que no tenían. Hubo que capacitar técnicos 
para hacer análisis de documentación, y a la gente que 
requería la asistencia para que supiese en qué tiempos y 
de qué manera”, repasó.
“Fue una curva de aprendizaje que costó al principio, 
hubo algunos retrasos, pero se normalizó bastante en el 
segundo bimestre y hoy tenemos más de 9 mil asisten-

cias, al cierre de noviembre”, destacó.
Respecto del remanente de los mil millones aprobados 
por la Legislatura, dijo que fue incluido en el presupues-
to 2021, “porque la ley establece que el programa vence 
el 31 de diciembre, con lo cual hay que solicitar la pró-
rroga y tiene que aprobarla la Legislatura. Hay necesidad 
de continuar esta herramienta, y tenemos que pensar en 
un PROGRESO II donde focalicemos en otras cosas, 
como la reactivación económica, la asistencia técnica, 
la capacitación, la apertura de mercados. Va a ser otro 
tipo de acompañamiento, que no dejará por completo 
la coyuntura, dado que hay actividades que van a seguir 
con problemas. Es importante dar la posibilidad a los 
nuevos emprendimientos y a los que no tienen un pasa-
do para demostrar una facturación. El emprendimiento 
a iniciar debe ser rentable y esto se asegura con el acom-
pañamiento técnico del Estado y la asistencia a estos 
emprendimientos”, definió.

CASI TODOS SUBSIDIOS

La crisis económica llevó a casi la totalidad a recurrir a 
los subsidios por la imposibilidad de endeudarse. En el 
caso de la cartera a cargo de Castiglione la incidencia 
de los créditos otorgados fue ínfima. “El 90% de los 
622 millones han sido subsidios y esa posibilidad estu-
vo abierta siempre, sin limitantes salvo la rendición del 
subsidio anterior. Siempre que las solicitudes cumplan 
con las formalidades, el subsidio se tramita. Algunos 
tramitaron hasta un tercer subsidio, como los jardines 
maternales. Con los gastronómicos hicimos una línea 
específica para sostener los puestos de trabajo, y acom-
pañamos por cuatro meses, hasta diciembre, y proba-

La ministra Sonia Castiglione elevó ayer a la Legislatura el tercer informe bimestral del programa PROGRESO, que implicó más de nueve 
mil asistencias y una distribución de 622 millones, de los mil que había autorizado la Cámara. El remanente fue incluido en el presupuesto 
2021 y se pidió una prórroga de la ley, que vence en diciembre, por lo que se abrirá una nueva etapa: la asistencia estará enfocada “a he-
rramientas que apuntalen el crecimiento y la reactivación económica”, dijo la ministra, si bien para algunos sectores se mantendrá la ayuda 
económica, en particular el turístico. También informó que fue terminado el informe sobre las modificaciones al subrégimen industrial y 
ahora está en etapa de análisis en el Ministerio de Producción de la Nación. “Para nosotros no es una opción el subrégimen como lo tenemos 
actualmente”, sentenció, y se buscará agregado de valor y más interacción con el territorio continental. En el marco de la ampliación de 
la matriz productiva habrá inversiones en la economía del conocimiento, capacitaciones a productores de madera, que será incorporada a 
viviendas del IPV, y una inversión en el laboratorio de genética con el horizonte puesto en la exportación.

La ministra de Producción y Ambiente Sonia Cas-
tiglione evaluó por Radio Universidad 93.5 el desa-
rrollo del programa PROGRESO y dio detalles de la 
etapa que se viene, tras presentar ayer el tercer in-
forme bimestral a la Legislatura provincial.

Ayer la Ministra de Producción presentó el tercer informe bimestral a la Legislatura

“En el 2021 arrancaremos con las 
nuevas líneas con el PROGRESO II”
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blemente sigamos un par de meses más, con 12 mil pe-
sos por empleado”, dijo del llamado ATP fueguino.
“Es válido el paralelismo con la asistencia nacional, 
pero se hacen distintas evaluaciones desde la nación y 
la provincia. Nosotros focalizamos en los puestos de 
trabajo y nos importa que todo ese dinero que va a sa-
larios, luego se traduce en consumo y alimenta la rueda 
económica”, indicó.
Además aclaró que se pueden recibir las dos asisten-
cias, tanto en el caso de empleados como en el sector 
informal de la economía. “Para economía popular, los 
feriantes en general, tenían un subsidio de hasta 20 mil 
pesos y, si reciben otro subsidio como la Asignación 
Universal, no fue causal de no asignar el nuestro. Son 
personas que no están inscriptas, no está formalizada 
la actividad, pero también tienen que comer”, sostuvo.

SUBRÉGIMEN CON CAMBIOS

Por otra parte se la consultó sobre los cambios al su-
brégimen industrial previo a la prórroga y dio a conocer 
que “el documento lo está terminando de perfeccionar 
el Ministerio de Producción de la Nación, porque noso-
tros ya terminamos ese trabajo. Estamos esperando el 
resultado del informe y desde enero se había hecho una 
presentación al Ministerio, con un borrador de decreto 
donde plasmamos las modificaciones que hay que ha-
cerle al subrégimen”. 
“Para nosotros no es una opción el subrégimen como 
lo tenemos actualmente. Claramente hay que modificar 
las condiciones para que esta herramienta, que tiene un 

costo fiscal según la nación, vuelque muchos más re-
cursos en el territorio. En este trabajo hemos puestos 
los números en perspectiva, porque permanentemente 
están atacando el subrégimen. Estos últimos días, con 
el tema de impuestos internos, hubo un embate muy 
manifiesto por parte de las importadoras, porque clara-
mente les está quitando mercado y competitividad este 
artículo del presupuesto. Un celular importado genera 
puestos de trabajo y derrame económico en otro lugar 
del mundo, y la respuesta es clara cuando se fabrica en 
el país. Todos tenemos que defender esto y tenemos que 
poner nuestra palabra. El costo fiscal no es tal, porque 
los componentes van a camionetas que se exportan, en 
el caso de las automotrices, y también ingresan dólares 
por eso, sin embargo no se cuestiona. Todos tenemos 
que defender este mal concepto que hay de la industria 
fueguina, alimentado por intereses de otros sectores que 
tampoco construyen”, instó.
“Nosotros tenemos una Subsecretaría de Valor Agre-
gado y también Ambiente está bajo la misma órbita de 
Producción, porque hay una mirada productiva de lo 
ambiental y una mirada ambiental de lo productivo, y 
esto nos tiene que guiar para generar recursos, para po-
tenciar a los distintos sectores en un delicado equilibrio, 
como lo es la producción y el ambiente. Yo he defen-
dido la industria de Tierra del Fuego ante gente que si-
gue pensando que acá una fábrica es un enorme galpón 
con cuatro personas y tres destornilladores, y la realidad 
es que hay una inversión enorme, un nivel tecnológi-
co que permite que Samsung fabrique los teléfonos de 
alta gama al mismo momento que en otros lugares del 

mundo. Eso no se logra sin proyección, sin inversión ni 
capacitación de recursos humanos”, enfatizó.

NUEVAS TECNOLOGÍAS

Otro eje de trabajo “que pasó casi desapercibido, por 
la pandemia y el programa PROGRESO, es la econo-
mía del conocimiento”, agregó la ministra. “Estamos 
trabajando para hacer inversiones en ese campo, para 
generar capacitaciones y talentos en el territorio, acon-
dicionar planes de estudio, currículas del Ministerio de 
Educación, pensando en un semillero de chicos y chicas 
preparados para las nuevas tecnologías y para generar 
productos. Es una de las condiciones que muchas em-
presas están poniendo al momento de definir dónde se 
instalan. La diferenciación es la capacidad de generar 
talentos en el territorio”, aseguró.

MADERA EN VIVIENDAS

También confirmó la decisión del IPV de incorporar 
madera en la construcción de viviendas. “Hay diseños 
que incluyen la lenga en distintas proporciones, para 
distintos usos, desde revestimientos a material de obra y 
mobiliario. Es un trabajo que tenía en carpeta el IPV y 
se profundizó en esta gestión para encarar el año próxi-
mo el trabajo en el campo, con los productores. Tenía-
mos previstas capacitaciones con el CFI vinculadas con 
los aserraderos, pero como son presenciales tuvimos 
que posponerlas para el año que viene. Esto ya está 
aprobado por el CFI. Estamos recibiendo los últimos 
presupuestos para instalar un centro de servicios para 
la madera, de secado y afilado entre otras cosas, que se 
radicará en Tolhuin, y también para capacitaciones. Es 
parte del camino que hay que hacer. Uno pretende que 
todo sea más rápido, pero más vale que sea un poco más 
lento, con cimientos firmes, y no vender humo. Yo no 
soy de salir a hacer anuncios de algo que no tengo en 
concreto, pero hay mucha expectativa”, afirmó.

LABORATORIO DE GENÉTICA

Otra apuesta al desarrollo es el laboratorio de genética, 
para el cual “tenemos los fondos aprobados, falta darle 
una pequeña vuelta de rosca a un presupuesto. Se traba-
jó muy bien con el INTA, con la Sociedad de Produc-
tores, y esto nos llevó a obtener fondos para ejecutar el 
año que viene y construir el laboratorio de genética. Por 
un lado es la genética para uso interno, de los propios 
productores, que hoy están trayendo de otros lugares. 
La idea es producir esa genética acá, y el horizonte en 
una segunda etapa es la exportación”, concluyó.
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Ushuaia.- El Intendente Walter Vuoto 
mantuvo un encuentro con el Ministro 
del Interior, Obras Públicas y Vivienda 
de la Nación, Eduardo “Wado” de Pedro 
y suscribió un convenio por 32 millones 
de pesos para la adquisición de maqui-
naria vial para obras en la ciudad y el 
fortalecimiento de la fuerza y capacidad 
propias de la Municipalidad de Ushuaia.
La reunión permitió que ambos dirigen-
tes se reencontraran y dialogaran exten-
samente sobre el año que está finalizan-
do y los desafíos para el 2021. “Siempre 
es una enorme alegría poder compartir 

con nuestros compañeros, como hoy lo 
hicimos con el Ministro Wado de Pedro,  
quien conoce perfectamente lo que ha-
cemos en la ciudad y las necesidades de 
todo el país”, expresó tras la reunión de 
la que participó también el subsecretario 
de Relaciones Municipales de Nación, 
Pablo Giles.
“Hablamos de lo que transitamos a lo 
largo de este año de pandemia, de las ac-
ciones concretas que llevamos adelante, 
pero también  de todo lo que se viene 
para el próximo año”, explicó Vuoto.
Durante el encuentro se hizo hincapié en 

la obra pública que está llevando adelante 
la Municipalidad en Ushuaia, la planifica-

ción y las estrategias para su desarrollo 
durante la actual temporada y el 2021.

Durante el encuentro entre el intendente Walter Vuoto y el Ministro 
Wado De Pedro se hizo hincapié en la obra pública que está llevando 
adelante la Municipalidad en Ushuaia, la planificación y las estra-
tegias para su desarrollo durante la actual temporada y el 2021. La 
concreción importante para la ciudad capital fueguina fue la firma 
de un convenio por 32 millones para nueva maquinaria vial.

Tuvo como objetivo generar un espacio de aprendizaje y reflexión conjunta para construir estrategias de intervención que aporten al abor-
daje de situaciones de consumo problemático en jóvenes. En este último encuentro, que será a las 14 horas, estarán presentes Guillermo 
Castro, coordinador de prevención en ámbitos específicos de la SEDRONAR y Patricia Tiscornia del equipo de coordinación de la misma.  
Los interesados en participar pueden inscribirse a través del siguiente formulario: https://forms.gle/F6acUTEu2QfR7ijeA. Además, la pro-
puesta se transmite mediante la plataforma Zoom, a través del Facebook del Municipio de Río Grande (@MunicipioRGA).

El Intendente Walter Vuoto mantuvo un encuentro con el Ministro del Interior, 
Obras Públicas y Vivienda de la Nación, Eduardo “Wado” de Pedro y suscribió un 
convenio por 32 millones de pesos para la adquisición de maquinaria vial para 
obras en la ciudad y el fortalecimiento de la fuerza y capacidad propias de la 
Municipalidad de Ushuaia.

Gente que sabe...

Se reunió con el Ministro Wado De Pedro

Walter Vuoto firmó convenio por 32 millones para nueva maquinaria vial

Municipio de Río Grande

Este viernes culmina el seminario ‘Escuelas y consumo de sustancias’

Río Grande.- El Municipio de Río Grande, a través del 
trabajo mancomunado entre profesionales de la Direc-
ción de Salud Mental y Adicciones, dependiente de la 
Secretaría de Salud, y Espacio Joven RGA, dependiente 
de la Secretaría de Gestión Ciudadana, lleva adelante el 
seminario “Escuelas y consumo de sustancias” desde 
el mes de julio. Las capacitaciones estuvieron a cargo 
de los licenciados Daniela Miquelestorena; Juan Negri 
y Alejandro Sosa, y culminarán este viernes 11 de di-
ciembre. 
La propuesta, dirigida a trabajadores y trabajadoras de 
la educación, tuvo como objetivo generar un espacio de 
aprendizaje y reflexión conjunta para construir estrate-
gias de intervención que aporten al abordaje de situa-
ciones de consumo problemático en jóvenes, desde las 
instituciones educativas. 
Al respecto, la directora de Salud Mental y Adicciones, 
Andrea Manavela, recalcó que “el tratamiento de estos 
temas es una preocupación y una prioridad para la ges-
tión del intendente Martín Perez”, por ello “en este se-
minario profundizamos sobre cuestiones que surgieron 

a partir del interés de la comunidad educativa, a fin de 
jerarquizar el rol docente y sus múltiples posibilidades 
de intervención ante una problemática social como lo 
es el consumo de sustancias”, a la vez que “analizamos 
las posibilidades de intervención y los alcances de las 
mismas desde los organismos municipales”.
Manavela indicó que, en el encuentro de este viernes, 
“contaremos con la presencia de Guillermo Castro, 

coordinador de prevención en ámbitos específicos de la 
SEDRONAR y Patricia Tiscornia del equipo de coordi-
nación de la misma”.
“En este año tan atípico se puso en primera plana la evi-
dencia de que las soluciones son colectivas”, manifestó 
y en este sentido destacó la gran convocatoria de los 
encuentros que, en total, reunieron alrededor de 1200 
docentes.
Para participar de este último encuentro las y los intere-
sados deben inscribirse a través del siguiente formulario 
https://forms.gle/F6acUTEu2QfR7ijeA. Asimismo, 
pueden sumarse a la transmisión a través del Facebook 
del Municipio de Río Grande (@MunicipioRGA).
Finalmente, la directora de Salud Mental y Adicciones 
sostuvo que “las jornadas encontraron su razón de ser 
ante la necesidad de establecer lazos de colaboración re-
cíproca para el armado de redes de acompañamiento a 
los y las jóvenes de nuestra ciudad, reivindicando el rol 
fundamental que tienen los y las docentes como agentes 
formadores y multiplicadores en los diversos ámbitos 
escolares”.
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El legislador radical habló puntualmente de los casi seis mil millones de coparticipación incluidos en el presupuesto nacional, que no fueron 
contemplados en el proyecto del gobierno. También tuvo en cuenta las negociaciones del Ministro de Economía para refinanciar la deuda 
tanto con el gobierno nacional como con los acreedores externos, dado que figuran siete mil millones en el proyecto. Ambos factores incidi-
rían en el déficit proyectado para el 2021 y “es condición sine qua non” que se envíe la adecuación para continuar con el debate. “En la 
medida que la Legislatura no reciba estas modificaciones, no va a haber charlas formales sobre el avance del presupuesto”, sentenció.

Tratamiento del presupuesto 2021 en pausa

Sciurano aseguró que si el Ejecutivo no envía 
las modificaciones no se retoma el debate

Río Grande.- El legislador del bloque UCR Federico 
Sciurano, presidente de la comisión de presupuesto, fue 
consultado por Radio Universidad 93.5 sobre la posibi-
lidad de aprobar el proyecto de presupuesto 2021 este 
año, dado que ha finalizado la ronda de reuniones.
“Depende mucho del compromiso del gobierno de la 
provincia que el presupuesto se apruebe –sostuvo-. La 
comisión de presupuesto le ha hecho llegar al Minis-
terio de Economía el pedido de modificación del pro-
yecto original. En función de esa modificación hará la 
evaluación la Legislatura. El punto más importante está 
vinculado con los recursos y con el déficit. Del presu-
puesto nacional surge que en los recursos estimados 
por el gobierno de la provincia hay un incremento de 
aproximadamente 5 mil millones de pesos. Es decir que 
el gobierno nacional prevé enviar casi 6 mil millones de 
pesos más. Nosotros le pedimos al gobierno que haga 
este ajuste y reevalúe el déficit, teniendo en cuenta que 
existe la intención también de reestructurar la deuda. 
Hay unos 7 mil millones de pesos previstos para el pago 
de la deuda, que incluye deuda nacional e internacional, 
y hemos pedido la reevaluación. Es una condición sine 
qua non incorporar esos casi 6 mil millones de copar-
ticipación para poder avanzar en un dictamen de comi-
sión y aprobar el presupuesto enviado por el Ejecuti-
vo”, manifestó.
“El ministro planteó la posibilidad de renegociar parte 
de la deuda con la nación y de los bonos en dólares, 
y esperamos recibir un esquema financiero adecuado y 
más cercano a lo que va a pasar durante el 2021. En la 
medida que la Legislatura no reciba estas modificacio-
nes, no va a haber charlas formales sobre el avance del 
presupuesto”, advirtió el radical.
Consultado acerca de si está contemplado el pago del 
convenio chino, que implicaría unos 3 mil millones de 
pesos, indicó que “son más de 30 millones de dólares 
que en su momento depositó la empresa en las cuentas 
de la provincia y hay un tema por resolver. El gobierno 
firmó un decreto en las últimas semanas vinculado con 
esta situación, y no da por terminado el tema sino que 
habilita la posibilidad de encontrar un punto de acuer-
do. Sería interesante escuchar al Ministerio de Econo-
mía o a alguien del gobierno sobre esto. El Fiscal de 
Estado lo planteó cuando fue convocado para debatir 

el proyecto de creación de Terra Ignis, e hizo mención 
a esta situación que todavía está pendiente y esperemos 
que termine bien”, dijo.
Con respecto a Terra Ignis, “hubo algunas modificacio-
nes que planteó el oficialismo pero no hay nada signifi-
cativo como para que haya un avance del proyecto. Sé 
que hay una intención de volver a trabajar sobre este 
tema, pero no sé todavía cuáles serán los parámetros 
de estas conversaciones. Seguramente si esta situación 
vuelve a reflotarse va a tener estado público”, observó.

OBRA PÚBLICA
En materia de obra pública, la ministra Gabriela Casti-
llo planteó una inversión de 5 mil millones para el año 
próximo, pero persiste el reclamo de las empresas por 
deudas de larga data, aunque no fue tema debatido en 
la Cámara. “La ministra habló fundamentalmente de 
lo que prevén ejecutar el año que viene, que son 5.800 
millones de pesos, pero no se la consultó sobre la deu-
da pendiente con las empresas. Son cuestiones que se 
pueden consultar más allá del análisis del presupuesto 
2021. Todos estamos muy atentos en función de las eje-
cuciones presupuestarias y es interés de la Legislatura 
conocer la evolución en esta materia”, afirmó.

REMANENTE DE LOS BONOS
Respecto de los dólares que quedan de la deuda contraí-
da por 200 millones, dijo que “el banco nos confirmó 
que tiene más de 120 millones de dólares depositados 
que los están haciendo trabajar financieramente. Esto se 
ve en los boletines oficiales y hay un recurso financiero 
que está generando cierto movimiento económico que 
el gobierno está utilizando y surge de esas colocaciones 
de los 120 millones de dólares”.

LA PANDEMIA SIN FIN
A modo de evaluación del año que está por finalizar y 
análisis de las perspectivas para el 2021, Sciurano ma-
nifestó que “todos sabemos que este fue un año muy 
difícil, para la actividad pública y la privada. Yo también 
me dedico a la actividad privada y hemos tenido que 
recurrir a mecanismos que normalmente no se utiliza-
ban. El 2021 también va a ser un año difícil y hay que 
ser responsable en el mensaje que tenemos que dar con 

respecto a esto. Desde finales de marzo comenzamos 
a plantear con Liliana Martínez la necesidad de buscar 
un paquete de contención económica para el sector pri-
vado, porque veíamos lo que iba a pasar en 2020, y por 
primera vez el sector público salió a sostener al privado 
con el programa PROGRESO desde el gobierno pro-
vincial, y desde nación con cada uno de los programas 
que implementaron para sostener el empleo. Tierra del 
Fuego tiene unas 45 mil personas que dependen del em-
pleo privado y, si no hubiera una acción para sostener 
esa estructura, no podríamos medir el impacto que se 
hubiera generado. Era necesario actuar con sensibilidad 
social y con inteligencia, para estar a la altura de la crisis 
que todavía estamos viviendo”, dijo. 
“Costó un poco aceitar los mecanismos para que la gen-
te pudiera acceder a la asistencia, pero tengo que reco-
nocer que a partir de algunos reajustes que se hicieron 
en el Ministerio de Producción fue mucho más sencillo 
para la gente. Este programa no resuelve el problema, 
que es estructural y lo vive el planeta, no sólo noso-
tros; pero apuntamos a seguir manteniendo la capacidad 
productiva para cuando pase la pandemia, y no encon-
trarnos con miles de personas que perdieron su trabajo. 
Hay mucha gente que perdió su empleo pero hubieran 
sido muchos más si el Estado no hubiera actuado de la 
manera que actuó”, aseveró.
Marcó una crisis particular en la capital fueguina, que se 
va a extender al menos hasta mediados del año próxi-
mo: “Ushuaia tiene una dependencia muy grande del 
turismo y nunca se pensó en una crisis de estas caracte-
rísticas, porque la actividad se paró de golpe a mediados 
de marzo, no hubo temporada de invierno, que genera 
un movimiento económico muy significativo. Entre 18 
y 20 mil personas dependen directamente del turismo 
en Ushuaia y la temporada de invierno fue nula. Cuando 
proyectamos la temporada de verano, de más de 400 
atraques que teníamos en el puerto no vamos a tener 
ninguno. Ushuaia recibe mucho turismo de Norteaméri-
ca y de Europa que este año tampoco va a estar, porque 
Argentina tiene sus fronteras cerradas. Vamos a recibir 
turismo nacional, que tiene características distintas. La 
Argentina necesita dólares y tener turismo internacional 
permite que el país reciba parte de esos dólares, que no 
van a estar este año”, expresó. 
“Si se puede empezar a vacunar en diciembre, con suer-
te en julio de 2021 podremos empezar a pensar en un 
movimiento de la actividad turística similar al que está-
bamos acostumbrados, y va a ser un impacto negativo 
para la gente que vive del turismo”, concluyó.

El legislador del bloque UCR Federico Sciurano, 
presidente de la comisión de presupuesto, fue con-
sultado por Radio Universidad 93.5 sobre la posibi-
lidad de aprobar el proyecto de presupuesto 2021 
este año, dado que ha finalizado la ronda de reu-
niones.
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Río Grande.- Este jueves, a las 8 de la 
mañana, el equipo directivo y el cuerpo 
médico del Centro Integral Oncológico 

–CION- dejaron inauguradas las flaman-
tes instalaciones –un complejo de dos 
pisos- ubicado en Espora y San Martín.
El sencillo evento estuvo encabezado por 
el Dr. Marvin Mizrahi y por la Comisión 
Directiva de ASOEM, encabezado por 

su Secretario General Gustavo Morales.
“Hemos tenido la posibilidad de trabajar 
con mucha gente de acá, gente capaz que 

se dedica a la oncología y especialmen-
te a la atención integral de esta patología 
y hemos logrado abrir el primer centro 
en la provincia de Tierra del Fuego y la 
verdad es que estamos muy contentos”, 
confió el médico oncólogo.

Explicó el Dr. Mizrahi que “vamos a es-
tar trabajando de manera integral con el 
paciente ya que contamos con un lugar 

especializado para esta atención; hemos 
tenido la posibilidad de reunir a los pro-
fesionales que se dedican a esto y con 
mucha buena predisposición”.
Auguró que “de a poco vamos a ir cre-
ciendo y cubrir una falencia que había en 
la provincia”.
Justamente Tierra del Fuego es la provin-
cia con mayor incidencia de cáncer en el 
país y por primera vez se conforma un 
equipo multidisciplinario que va a acom-
pañar a las familias fueguinas que transi-
tan este flagelo.
Consultado sobre el espacio físico y las 
prestaciones que brindará este comple-
jo a partir de este mismo jueves, el Dr. 
Marvin Mizrahi contó que “estará total-
mente abierto a la comunidad; tenemos 
un espacio de dos pisos con cuatro con-
sultorios, pero lo más importante es que 
tenemos un equipo enorme trabajando 
con nosotros. Asimismo, contamos con 
un centro de tratamiento que llamamos 
Hospital de Día con un espacio amplio y 
cómodo para que la gente pueda hacerse 
los tratamientos y de manera segura ya 
que tenemos Cadena de Flujo certificada 
que es donde se prepara la medicación 
para que no haya riesgo de que ni se con-
tamine la muestra -lo cual podría perjudi-

car el funcionamiento de la medicación- 
ni para perjudicar a la gente que trabaja 
preparando esta medicación porque son 
medicaciones que tienen riesgos sino las 
utilizamos bien”.
Es completo el abanico de atención de 
este centro médico especializado en on-
cología, ya que está dedicado a la pre-
vención, promoción, diagnóstico, tra-
tamiento y rehabilitación del paciente 
oncológico. 

TELEMEDICINA

El Dr. Mizrahi agregó: “tenemos tam-
bién un auditorio muy amplio donde 
podremos hacer reuniones, discutir los 
casos; asimismo, sala de videoconsultas 
donde podremos discutir los casos más 
complejos con contactos en Buenos Ai-
res, así que estamos muy contentos por-
que el recurso físico es muy bueno y muy 
completo para nosotros”.

EL RECURSO MÁS IMPORTANTE 
ES EL HUMANO

El responsable de CION mencionó a al-
gunos de los profesionales que lo acom-
pañan. “Tenemos una psicóloga que es la 
Dra. Victoria Krupp quien va a estar tra-
bajando tanto con el paciente como con 
la familia y con el equipo médico, lo que 
es muy importante ya que en CION cen-
tramos nuestro esfuerzo tanto en el pa-
ciente como en su familia, entendiendo a 
la enfermedad como un todo que afecta 
la salud biopsico-social del paciente, su 
familia y su entorno en general”. 
Asimismo, “está con nosotros la Dra. 
Fanny Urquizo Cereceda va a estar tra-
bajando en lo que es prevención; en 
Oncología la tenemos a la Dra. Mari-
na Allen; a la Dra. Laura Echeverría en 
Hematología; a la Dra. Ruth Haggen en 
Cardiología; tenemos a Dávila en Nutri-
ción, a Juan Silvente en la parte de Do-
lor; la Dra. Fátima Speche va a estar en lo 
que es Neumonología; es decir, tenemos 
todas las especialidades para tratar al pa-
ciente de manera integral, estamos todos 
en un mismo lugar porque como cen-
tro integral contamos con un grupo de 
profesionales dedicados a cada aspecto 
médico, psicológico y social del pacien-
te, su familia y su entorno, trabajando de 
manera multi e interdisciplinaria en todas 
las áreas”.
Agregó que “el paciente no va a estar 
dando vueltas, sino que todos se atienden 
en la misma institución y somos equipo 
que vamos a discutir juntos los casos 
para tomar las decisiones porque no son 
decisiones simples”.
El oncólogo agradeció a la ASOEM por-
que el Sindicato Municipal “siempre me 
ha acompañado y ha acompañado a los 

Complejo de dos pisos

Inauguraron el primer Centro Integral 
Oncológico de Tierra del Fuego
El Dr. Marvin Mizrahi socializó el primer Centro Integral Oncológico de Tierra del Fuego –CION- este jueves por la mañana y presentó al staff de 
profesionales de primer nivel que brindarán una atención multidisciplinaria. El importante evento contó con la presencia de la Comisión Directiva de 
ASOEM, encabezada por su Secretario General Gustavo Morales, quien agradeció al oncólogo por el constante apoyo de éste en las campañas de detec-
ción precoz del cáncer que lleva adelante el Sindicato Municipal de Río Grande. Destacaron además que este centro es el más austral del mundo y cumple  
con los más altos estándares internacionales de calidad.

“Tenemos gente muy bien formada en sus profesiones en Tierra del Fuego y tuvimos la posibilidad de juntarlas a todas y 
trabajar en un mismo equipo”, celebró el Dr. Marvin Mizrahi.

Este jueves, a las 8 de la mañana, el equipo directivo y el cuerpo médico Centro 
Integral Oncológico –CION- dejaron inauguradas las flamantes instalaciones –un 
complejo de dos pisos- ubicado en Espora y San Martín.
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oncólogos; Gustavo (Morales) y toda su 
gente siempre han estado muy interesa-
dos en lo que es prevención del cáncer, 
en poner su granito de arena desde su 
lugar y eso nos ha ayudado muchísimo 
a nosotros necesitamos ese espacio y 
esa contención. Como médico itinerante 
vengo desde hace casi dos años a Tierra 
del Fuego y desde el comienzo recibí la 
consideración y el acompañamiento de 
ASOEM hasta el día de hoy y creo que 
vamos a seguir trabajando juntos, lo que 
es muy importante porque cada uno des-
de su lugar, tiene que poner y apoyar para 
la comunidad toda. Por suerte, hemos te-
nido el apoyo de muchos sectores y de 
ASOEM especialmente”. 
Finalmente, el Dr. Marvin Mizrahi fue 

consultado si ha tenido el apoyo oficial 
de estamentos estatales y si va a trabajar 
con obras sociales, a lo que respondió: 
“Este centro acaba de abrir; estamos en 
tratativas con muchas obras sociales y 
todas quieren trabajar con nosotros. No 
tenemos contacto ninguna autoridad ofi-
cial o gubernamental y si bien somos un 
centro privado, estamos abiertos a hablar 
con todos los que quieran porque esta-
mos para ayudar a la comunidad”, cerró.

UN ONCÓLOGO CON 
GRAN COMPROMISO SOCIAL

En tanto el titular de ASOEM Gustavo 
Morales, elogió la calidad humana del Dr. 
Marvin Mizrahi y le expresó su agradeci-

miento. “Estamos muy agradecidos con 
Marvin de que él pueda abrir un centro 
oncológico en Río Grande, el primero en 
la Provincia y el más austral del mundo 
en el cual se podrán hacer seguimientos, 
evacuar consultas, hacer tratamientos y 
abordar esta patología en forma integral 
con un excelente cuerpo de profesionales 
y con Telemedicina también para los ca-
sos muy complejos”.
Compartió que “este agradecimiento 
que tenemos los municipales con él fue 
porque nos acompañó en las campañas 
‘Te toca cuidarte’ que impulsamos des-
de ASOEM para la detección precoz del 
cáncer de mama y evacuó todas las con-
sultas que le hicieron las vecinas y los ve-
cinos sobre este tipo de tumor”.
Agregó Gustavo Morales que “sin dudas 

vamos a seguir trabajando en conjunto, 
nosotros con las campañas de preven-
ción y él desde la medicina para que los 
pacientes puedan sobrellevar esta enfer-
medad maldita”.
Asimismo, el dirigente gremial recor-
dó que “ASOEM tiene en proyección 
consultorios en nuestra sede. Siempre 
sostuve que un municipio saludable es 
aquel que tiene gente saludable, cuidada 
y por eso empezamos a trabajar con los 
empleados municipales para una mejor 
calidad de vida y estas campañas son un 
granito de arena. Vendrán después segu-
ramente los consultorios -que ojalá sea 
pronto- y trabajar en conjunto, nosotros 
con los consultorios y el Dr. Marvin Mi-
zrahi desde su Centro Integral Oncológi-
co”, concluyó. 

La Comisión Directiva de ASOEM, encabezado por su Secretario General Gus-
tavo Morales, acompañando al Dr. Marvin Mizrahi en la inauguración del CION.

“Tenemos Cadena de Flujo certificada -que es donde se prepara la medicación- 
para que no haya riesgo de contaminación”, explicó el Dr. Mizrahi.
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Río Grande.- En el cenotafio que recuerda 
al ex Presidente de la República Dr. Raúl 
Alfonsín, el Comité Local Río Grande de 
la Unión Cívica Radical impulsó el acto 
por el 37° Aniversario de la Recuperación 
Democrática.
Estuvo presente el intendente de la ciudad, 
Lic. Martín Pérez, los concejales Hugo 
Martínez y Cintia Susñar; las legisladoras 
provinciales María Laura Colazo y Andrea 
Freites; el presidente de la Convención 
Provincial de la UCR, Fabián Villafañe, su 
par del Comité Local Andrea Rodríguez, 
referentes de distintas vertientes del cen-

tenario partido, como Sara Núñez Veas 
–quien leyó un discurso- y de la Juventud 
Radical encabezado por Mauro Martínez. 
Andrea Rodríguez recordó que “desde 
hace muchos años este acto lo impulsa el 
Comité Local Río Grande, por supuesto 
siempre en conjunto con las autoridades 
del partido y los referentes electos por la 
ciudadanía. En esta oportunidad conta-
mos con la presencia del presidente de la 
Convención Provincial, Fabián Villafañe, 
con el acompañamiento del presidente del 
Comité Provincia, Alejandro Vernet, de 
nuestros legisladores provinciales Liliana 

Martínez Allende y Federico Sciurano y 
de nuestro senador Pablo Blanco”.
Cabe destacar que durante el acto se le-
yeron los mensajes de estas autoridades 
parlamentarias.  
La presidente del Comité Local resaltó la 
presencia del Intendente de la Ciudad, el 
licenciado Martín Pérez, de las diferen-
tes líneas internas, de la Juventud Radical 
y los afiliados que se hicieron un tiempo 
para estar presentes en memoria del ex 
presidente de los argentinos.
“Para los radicales este acto tiene una 
enorme preponderancia porque estamos 
hablando de la recuperación de la demo-
cracia y de la asunción del Dr. Raúl Alfon-
sín como presidente de todos los argenti-
nos después de tantos años de oscuridad 
y no podemos negar que la democracia es 
un triunfo de todos los argentinos por eso 
hemos invitado a participar a las autorida-
des de la ciudad”, agregó.
Los encargados de brindar discursos fue-
ron Sara Núñez Veas, quien hizo todo un 
recuento histórico desde 1963 con la pre-
sidencia de Frondizi, luego la asunción y 
el derrocamiento de Arturo Illia, el “san-
griento” proceso militar y la recuperación 
de la democracia hasta la actualidad. 
“Para nosotros es un orgullo que haya sido 
elegido un radical como presidente de los 
argentinos y creo que no fue solamente 
un triunfo del radicalismo, sino de todo el 
pueblo argentino”, remarcó la presidente 
de la Línea Florentina Gómez Miranda, 
de quien justamente resaltó su lucha a fa-
vor de los derechos de las mujeres. “Flo-
rentina era una visionaria, siempre rescato 
su amplitud de criterio ella ya hablaba del 
aborto e impulsaba una norma para sub-
sanar el daño que los abortos clandestinos 

le hacían a muchas. Fui obstetra y he vis-
to mujeres llegar con perejil, con botellas, 
con las pajitas y eso es muy terrible por-
que les agarraban infecciones y se morían 
y eso es lo que no quería Florentina”, dijo. 
Justamente Núñez Veas fue obstetra en 

una maternidad en Tucumán, trabajó en 
Chascomús, en el Delta del Paraná y en 
muchos lugares, además del Sanatorio El 
Fueguino de Río Grande.

“NO EXISTE DEMOCRACIA 
SIN JUSTICIA SOCIAL”

El intendente Martín Pérez, quien mani-
festó que “recordar a Alfonsín es reforzar 
la idea de la democracia; nosotros somos 
hijos de la democracia y como tal somos 
defensores de todo proceso democrático. 
Soy un convencido de que nuestro país 
desde el año 83 en adelante ha logrado 
encausar una senda democrática desde el 
punto de vista político; que Alfonsín ha 
sido un precursor de la democracia y es 
una persona a la que le debemos rendir 
homenaje en ese sentido y no solo al Al-
fonsín de la democracia, sino también al 
Alfonsín que se le plantó a los poderes 

fácticos, económicos, al poder militar de 
entonces”.
Agregó el Jefe comunal: “Me quedo con 
ese Alfonsín, el que estaba al lado de los 
más humildes, de los más necesitados; ese 
Alfonsín que se enfrentó al poder mediá-

Concejal Hugo Martínez

“El desafío de todos es 
encontrarnos en el disenso”

Intendente Martín Pérez

“Los hijos de la democracia hemos 
asumido el legado de Alfonsín”
Este jueves a las 18 horas se llevó adelante el acto por el 37° Aniversario de la Recuperación Democrática en el cenotafio que recuerda al ex Presidente 
de la Nación, Dr. Raúl Alfonsín, acto impulsado por el Comité Local Río Grande de la UCR y que contó con la presencia del intendente Martín Pérez, 
legisladores, concejales, autoridades de distintos estamentos del radicalismo y público en general. Se plantaron dos árboles en memoria del extinto man-
datario nacional.

Río Grande.- El concejal peronista 
Hugo Martínez participó de lleno en el 
acto por el 37 Aniversario de la Recu-
peración Democrática, e incluso plan-
tó uno de los árboles con la edil Cintia 
Susñar y los jóvenes radicales encabe-
zados por Mauro Martínez.

“A los peronistas, la recuperación de 
la democracia le ha costado mucha 
lucha, muchos compañeros desapa-
recidos y creo que recordar la demo-
cracia involucra a todos, especialmente 
en estrategia de geopolítica nacional e 
internacional porque es encontrarnos 
en el disenso y este es el desafío que 
tenemos todos: encontrarnos en un 
proyecto común, que sea una política 
de Estado para todos los argentinos 
y en este sentido, tanto el peronismo 
como el radicalismo tenemos mucho 

que aportar”, entendió el edil.
Agregó que “este acto es un símbolo 
de ello, un símbolo que se mantiene, 
pero también un desafío porque la de-
mocracia, como toda institución hu-
mana es perfectible; este acto tiende a 
reforzar esos conceptos de ir perfec-

cionando nuestro sistema democráti-
ca y fundamentalmente en Tierra del 
Fuego”.
Finalmente dijo en el mismo sentido 
que “si vemos a nivel nacional, vemos 
que uno de los poderes está cuestiona-
do y es el poder judicial; pero en tér-
minos geopolíticos, la organización, la 
organización nos tiene que llevar a un 
encuentro en el desarrollo estratégico 
de nuestra zona geográfica en el sur y 
en nuestra ciudad de Río Grande en 
particular”, cerró.     

El concejal del Frente de Todos Hugo Martínez auguró que los argentinos 
se encuentren en un proyecto común y de ir perfeccionando “nuestro sis-
tema democrática y fundamentalmente en Tierra del Fuego”. Hizo estas 
declaraciones en el marco del 37° Aniversario de la Recuperación Demo-
crática donde recordaron la figura del ex presidente Raúl Alfonsín.
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tico también y me parece que es buena esa 
manera de recordarlo. Nosotros, como 
hombres de la política, debemos defender 

siempre ese legado y la continuidad demo-
crática en nuestro país”.
En relación a la presencia de referentes de 
otros partidos políticos en el acto, Martín 
Pérez observó que “esa es la amplitud 
que debemos tener; que las instituciones 
están por encima nuestro y que los proce-
sos políticos deben construirse de manera 
conjunta y mancomunada y acá, en defini-
tiva, somos todos vecinos de Río Grande 
y queremos que nuestra ciudad esté mejor 
y es así que dejamos de lado las diferen-
cias partidarias para acometer, primero, 
la defensa de la democracia, en segundo 
término honrar a las personas que fueron 
artífices esenciales de esa construcción 
democrática y por último, trabajar todos 
juntos para que Río Grande crezca y esté 
mejor cada día. No existe democracia sin 
justicia social”, definió para concluir.

DISCURSO DEL PRESIDENTE DE 
LA CONVENCIÓN RADICAL

Fabián Villafañe, presidente de la Con-
vención Provincial, cerró los discursos 
recordando que “nuevamente estamos 
conmemorando y festejando un nuevo 
aniversario de nuestra vuelta a la demo-
cracia. Este año en particular ha sido muy 
duro e inclemente para todos. Un año de 
pandemia que se llevó la vida de miles y 
miles de hermanos argentinos. El partido 
al que pertenezco hace ya 38 años y que 
orgullosamente represento no fue la ex-
cepción, al igual que el PJ, MPF y demás 
partidos democráticos de nuestra provin-
cia, hemos perdido amigos, militantes y 
dirigentes con los que compartimos toda 
una vida de militancia y compromiso de-
mocrático. Amigos que hasta hace solo 
un año estaban presentes en este mismo 
acto”.  
“Hoy se cumplen 37 años de la asunción 
de Raúl Alfonsín y la recuperación de la 
democracia y como todos los años esta-
mos reunidos para conmemorar esta fecha 
tan importante para todos los argentinos. 
Aquel día Don Raúl prometió democracia 
para 100 años. Y la verdad que aquellos 
que vivimos esos años y habiendo pasado 
todas las crisis que pasamos, hoy pode-
mos asegurar con orgullo que la democra-
cia está consolidada para siempre”.
“Este es un logro de todos los argenti-
nos e inauguralmente de la Unión Cívica 
Radical. Muchos de los presentes perte-
necemos al partido que fue clave para la 

recuperación de las instituciones y sigue 
siendo fundamental para su mantenimien-
to. Pero esto es así no solo por nuestras 

siglas sino por los valores éticos y políticos 
que representamos.
Por aquellos días expresábamos ‘somos la 
vida, somos la paz, somos la ética de la 
solidaridad y los guardianes de las institu-
ciones democráticas’.”
“Por eso hoy más que nunca debemos se-
guir alertas en defensa de nuestra demo-
cracia y de la Republica.
¿Se acuerdan el preámbulo de la Consti-
tución? ¿Se acuerdan de aquel rezo laico 
que Don Raúl recitaba? ¿Tenemos en cla-
ro como ciudadanos todos los derechos 
constitucionales que garantiza el fiel cum-
plimiento del estado de derecho? Yo estoy 
seguro que sí.”
“Miren si no va a haber razones por las 

cuales seguir vivos y empujando a pesar de 
todos los inconvenientes que hemos teni-
do durante todos estos años. Miren si no 
va a haber razones para reafirmar nuestros 
valores democráticos y republicanos que 
nos inculco Raul Alfonsin con su accionar 
y su conducta”.
“Ojalá estemos a la altura del legado de 
Don Raúl y seamos capaces concretar esa 
Argentina que Alfonsin y su generación 
soñaron, una Argentina con jóvenes y 
adultos con ganas de progresar creyentes 
en el valor del mérito y el compromiso de 
hacer una provincia y un país más justo, 
igualitario y cada vez mas democrático.
Alfonsín irradió honestidad, decencia, pa-
sión, ideales, sabiduría, coraje y decisión. 
No fue un simple observador de los acon-
tecimientos. Su paso por la vida dejó la 
huella de su actuar.”

“Hoy recordamos el comienzo de la pre-
sidencia de Raúl Alfonsín y conmemora-
mos 37 Años de Democracia en nuestro 
país. Gracias Raúl por marcar el camino 
de la libertad, la democracia, los derechos 
humanos para todos, la defensa del Esta-
do de derecho y de la república”.
Al término de los discursos, Villafañe, 
Núñez Veas y el ex presidente del Comité 
Local, Carlos Guevara, realizaron conjun-
tamente un depósito de flores al pie del 
busto de Alfonsín.
Posteriormente y por impulso de la Ju-
ventud Radical, se plantaron dos árboles, 
el primero lo encabezó Mauro Martínez 
junto a los jóvenes, acompañados de los 
concejales Hugo Martínez y Cintia Susñar 
y el segundo encabezado por el intendente 
Martín Pérez y las legisladoras Laura Cola-
zo y Andrea Freites. 

Día de la Democracia

La Unión Cívica Radical de Tierra del Fuego 
celebró el 37° aniversario de la asunción de Alfonsín
El acto se realizó a las 19 horas en la Plaza Cívica, donde se ubica el busto de Raúl Alfonsín, y contó con la 
presencia de militantes y simpatizantes que se reunieron para celebrar un nuevo aniversario del regreso de 
la democracia a la Argentina en 1983, tras 7 años de atravesar una de las épocas más oscuras de su historia.

Ushuaia.- Durante el evento hablaron 
Alejandro Vernet –presidente de la UCR 
en Tierra del Fuego-, Ana María Manzur 
–autoridad partidaria - y Walter Cama-
ño, quien leyó un mensaje del senador 
Pablo Blanco. Vernet dijo que “el radica-

lismo es la fuerza que tiene que recupe-
rar la Argentina, es el partido que tiene 
dirigentes en todos los pueblos, en las 
organizaciones intermedias. La fuerza 
de la valentía que tuvo Alfonsín, incluso 
desde antes de ser presidente de denun-

ciar pactos, de un juicio digno y justo 
como el de las Juntas Militares, de ver 
el país y ser consciente de la importan-
cia de la unidad nacional sobre todo, de 
la convergencia del país. La fuerza que 
tuvo en su campaña electoral, que lanzó 

en Ushuaia y que recorrió todo el país, 
tenemos que volver a la defensa de las 
instituciones”.
Por su parte, el legislador Federico Sciu-
rano manifestó su alegría “de conmemo-
rar el Día de la Democracia, recordando 

siempre la asunción del presidente Raúl 
Alfonsín, cuando se restituyeron en la 
Argentina el régimen democrático y el 
Estado de Derecho, el 10 de diciembre 
de 1983”.
El referente radical fueguino dijo que 
“Alfonsín fue no sólo un referente radi-
cal, querido y respetado por los correli-
gionarios, sino que en un país que salía 
de una de sus etapas más oscuras y san-
grientas logró dar un mensaje de recons-
trucción, esperanza y unión más allá de 
los partidos políticos”.
También la legisladora Liliana Martínez 
Allende habló sobre la fecha y dijo que 
“hace 37 años atrás estábamos frente a 
un hecho histórico para nuestra patria. 
Recuerdo que todos los argentinos vi-
vimos la emotiva asunción del Dr. Raúl 
Alfonsín y fue muy especial porque no 
era un traspaso más, sino que se trataba 
de la recuperación la democracia”.
“Independientemente del partido políti-
co que gobierne, a pesar de los avatares 
de la política y de las oscilaciones de la 
economía, el único denominador común 
que siempre tenemos que tener presente 
para defender con uñas y dientes, es el 
valor de la democracia”, finalizó.
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Río Grande.- “La orquesta Spes Mundi 
Orchestra se conformó recientemente 
con un loable objetivo: llevar esperanza 
al mundo en este contexto tan complejo 
como la pandemia de coronavirus CO-
VID-19”, contó Mauricio Godoy, músi-
co de esta ciudad e integrante de la Banda 

de Música del Municipio de Río Grande.
Reveló que “participamos de esta or-
questa dos argentinos y los dos de Río 
Grande. Una de estas personas es Eunice 
Iñigo de 11años y yo. Ya se hizo el primer 
tema que salió hace poco y ahora se viene 

el Segundo para Navidad”, contó entu-
siasmado el músico riograndense.
Justamente el primer tema es la épica ver-
sión sinfónica del tema ‘Tiembla’ de la 
banda venezolana Desorden Público en 
ocasión del 25 aniversario de la aparición 
de su disco ‘Canto Popular de la Vida y 
Muerte’, orquestada y arreglada por Ge-
rardo Estrada Martínez y grabada desde 
su casa por más de 80 músicos de todo el 
planeta desde más de 27 países y distintas 
ciudades.
Se puede disfrutar del tema en el siguiente 
link: https://youtu.be/_ww9KDCkpjc 

La Spes Mundi Orchestra es un proyec-
to musical multicultural que nace de la 
iniciativa del Maestro Gerardo Estrada 
Martínez, al reunir a varios de los músi-
cos con los que ha trabajado a lo largo 
de su carrera musical, creando así una 
formación variopinta, llena de energía, 

diversidad y simbolismo, donde conviven 
músico de distintos rincones del plane-
ta, reunidos en el histórico y difícil año 
2020, durante la pandemia, por ahora 
desde sus hogares pero con la firme es-
peranza de reunirse en vivo y mostrar al 

mundo la capacidad infinita que tiene la 
música de derribar fronteras y diferencias 
de todo tipo.
“En la orquesta participaron en la prime-
ra producción 85 músicos de 27 países”, 
precisó Godoy y agregó que el elenco 
para este proyecto, está conformada 
por músicos que graban desde Venezue-
la, España, Bielorrusia, Polonia, Rusia, 
Ucrania, Letonia, Italia, Serbia, Croacia, 
Montenegro, Eslovenia, Austria, Paí-
ses Bajos, Bélgica, Siria, Grecia, Chipre, 
Perú, Colombia, Chile, Cuba, Canadá, 
México, Argentina, Uruguay y Paraguay.

“El Maestro Gerardo Estrada Martínez 
está en estos momentos preparando cua-
tro conciertos en Chipre en el marco de 
las fiestas navideña. Él es venezolano, 

residió mucho tiempo en Rusia, pero en 
este último año está residiendo en Espa-
ña”, contó Godoy.  

UN MENSAJE DE ESPERANZA

Godoy conoció al Maestro Gerardo Es-
trada Martínez hace unos cuatro años, 
“cuando yo estudiaba a distancia y con 
los viajes que tenía a la orquesta de Es-
paña compartí con él cuando comencé 
a estudiar Dirección Orquestal y en la 
actualidad estoy haciendo un curso de 
perfeccionamiento con él a distancia y en 
forma personalizada”. 
“Le comenté sobre Eunice quien posee 
una disciplina para ejecutar música, es 
muy aplicada y tiene un acompañamiento 
muy fuerte de su familia, lo que es fun-
damental. Le he mostrado videos de la 
música que hace ella, de tan solo 11 años; 
práctica casi todos los días y tiene un ta-
lento especial”, destacó.     
Mauricio Godoy está estudiando tam-
bién psicopedagogía y didáctica aplicada 
a la música “y eso me demanda muchísi-
mo tiempo y tuve que dejar las dos clases 
por semana que yo tenía con Eunice por 

video llamadas. Así que hemos dejado la 
clase para un solo día y siempre depende 
de mi”, recordó.
Aseguró que la niña se siente muy entu-

siasmada en participar de esta nueva pro-
puesta con la Spes Mundi Orchestra. 
Finalmente Godoy anticipó la letra del 
próximo tema que están haciendo y que 
será el tema de la esperanza de la Spes 
Mundi Orchestra para esta Navidad.

“..Un día escucharé
La risa de los niños
En un mundo donde la guerra está prohibida.

Un día veré
Hombres de todos los colores
Compartiendo palabras de amor y devoción.

Abre tu corazón
A los que te necesitan
En nombre del amor y la devoción.

Yo creo en la gente
De todas las naciones
Para unirse y cuidar
Por amor.

Creo en un mundo
Donde la luz nos guiará
Y dando nuestro amor
Haremos el cielo en la tierra...”

Spes Mundi Orchestra

Dos fueguinos en orquesta internacional
Se trata de los músicos Mauricio Godoy y Eunice Iñigo, una nena de 11 años, quienes forman parte la orquesta mundial ‘Spes Mundi Orquesta’ de re-
ciente formación y que tiene el de llevar mensaje de esperanza a través de la música. “Queremos enviar un mensaje de esperanza a nuestro herido mundo 
en esta Navidad tan especial. Creo que la humanidad merece una orquesta que la llene de esperanza”, entendió Mauricio Godoy.

Mauricio Godoy y Eunice Iñigo los dos únicos argentinos y de Río Grande que 
participan de la Spes Mundi Orchestra.

Se puede disfrutar del primer tema en el siguiente link: https://youtu.be/_
ww9KDCkpjc 

Mauricio Godoy integra la Banda de Música del Municipio de Río Grande, ha to-
cado también en Ushuaia, Cosquín y en ciudades de España y Serbia.

Godoy conoció al Maestro Gerardo Estrada Martínez hace unos cuatro años en 
España.
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Así lo manifestó el Subsecretario de Comercio de la Provincia Jaime Alderete al hacer referencia a la necesidad de profundizar los controles 
en los comercios de la provincia por el alto índice de incumplimiento de los protocolos para el desarrollo de la actividad.

Ante el alto índice de incumplimiento

“Volvemos a recomendar a los comerciantes
que sigan manteniendo los protocolos sanitarios”

Ushuaia.- “Volvemos a recomendar a los comerciantes 
que sigan manteniendo los protocolos sanitarios” dijo el 
Subsecretario de Comercio del Gobierno de la Provin-
cia de Tierra del Fuego AIAS, Jaime Alderete. En este 
sentido, recordó la importancia de mantener la rigurosi-
dad en cuanto a la capacidad de personas permitidas en 
cada establecimiento y dijo que los inspectores estarán 
llevando a cabo visitas para recordar las recomendacio-
nes vigentes. También reconoció a los comercios que 
cumplen con las medidas vigentes.
“Es un panorama bastante claro de la situación que se 
está presentando”, señaló el funcionario, al tiempo que 

siguió: “por un lado, la reactivación económica en el ru-
bro comercial, lo cual es muy bueno, viene de la mano 
con la época que estamos viviendo, previa a las fiestas y 
a los cobros de aguinaldo. A pesar del año no tan bueno 
que pasamos y con la llegada al verano, la gente tiende 
a salir, a consumir, lo cual es muy bueno para el comer-
cio, pero todo eso hace que tengamos que extremar los 
cuidados”.
Asimismo, dijo que, debido al incumplimiento por par-
te de algunos comercios y consumidores “tenemos que 
volver a recomendar que se sigan manteniendo los pro-
tocolos sanitarios y profundizar los controles para que 
esto se cumpla, aunque es cierto que muchos respetan 
las medidas pertinentes”.
En esa línea, remarcó que esta “situación va en desme-
dro de la actividad comercial” y que “hay que aprove-
char a pleno este momento de consumo previo a las 
fiestas y al cobro del aguinaldo. La gente quiere pasar 
las fiestas lo mejor posible pero si no tomamos los re-
caudos todo esto puede ir en desmedro de la actividad 
misma”.
Por otro lado, Alderete insistió en que “cuando hay mu-
cha gente adentro el riesgo es mayor. Entonces, tene-
mos que tener mucho cuidado, porque ahí esta el foco 
de contagio”.
Finalmente, subrayó que “tenemos que ser cuidadosos, 
todavía tenemos una cantidad importante de casos en 
la Provincia y hay que seguir cumpliendo las medidas 
sanitarias”.
Por denuncias los vecinos y vecinas de la provincia se 

pueden comunicar por mail a:

EN RÍO GRANDE Y TOLHUIN

comerciodenunciasrg@gmail.com
consumointeligente2011@gmail.com
También pueden llamar al teléfono fijo 02964 433172 o 
por whapp al 2964 558360

EN USHUAIA 

defconsumidorush@tierradelfuego.gov.ar
2901 616169.
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Ushuaia.- En el lugar se encontró ardien-
do la zona del capot de un rodado Chrys-
ler Neón de color azul actuando personal 
de bomberos que controló la situación 
en pocos minutos.
El propietario Emanuel Sánchez de 33 
años fue alertado por testigos de la in-

tencionalidad del hecho, dado que minu-
tos antes fue observado un rodado Che-
vrolet Celta de color gris merodeando el 
sector.
Los testigos refirieron que desde ese ve-
hículo arrojaron una bomba tipo molo-
tov al vehículo siniestrado.

Tolhuin.- La conductora de Río Grande, Ángela Vicen-
te, se trasladaba junto a una amiga y 3 niños con destino 
al aeropuerto de Ushuaia para irse de vacaciones.
Afortunadamente no hubo lesionados, ya que lograron 
salir del habitáculo, pero las pérdidas en el vehículo fue-
ron totales.
Presumen que el fuego inició en un desperfecto eléctri-
co en el motor y que las llamas luego tomaron el habitá-
culo del rodado que quedó devastado.

Tolhuin.- Los dos hombres se retiraron 
en un vehículo sin mediar palabra, por lo 
que tras la denuncia se investigó y obtuvo 
dos órdenes de allanamiento.
El primero fue realizado en calle Ernes-
to Krund al 400 y el restante en macizo 

615 parcela 03 de la misma ciudad, don-
de se obtuvo el secuestro en total de un 
machete, un cuchillo, dos hachas, y una 
carabina calibre 22.
Se notificó de derechos y garantías a dos 
involucrados. 

Ushuaia

Prendieron fuego un 
automóvil  arrojándole 
una bomba molotov
El incendio ocurrió en la madrugada sobre la calle Bahía de los Abrigos 
3136 de la capital fueguina.

Tolhuin 

Impresionante incendio vehicular sobre la ruta 
a metros del ingreso principal
Se trata de un Ford Fiesta aparentemente en trán-
sito hacia la zona sur. Un desperfecto eléctrico ha-
bría originado la destrucción total del rodado. 

Hubo una denuncia por disparos hacia una vivienda 

Incautan armas de fuego 
y un machete en un 
allanamiento realizado en 
Tolhuin
El hecho fue denunciado el sábado a la madrugada en calle Gobernador 
Campos al 1400 de la localidad mediterránea. Una persona aseguró que 
dos desconocidos se presentaron a las puertas de su domicilio para efectuar 
disparos intimidatorios.

Incautan armas de fuego y un machete en un allanamiento realizado en Tolhuin.
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VINOTECA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

todo lo que buscas en
JUGUETERIA

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Con la participación de trescientos com-
petidores que representaron a las tres ciudades fuegui-
nas y que se dividieron en dieciocho categorías entre la 
rama femenina y masculina; el domingo 6 de diciembre 
la ‘Asociación Deportiva Pata Sport’, concretó exitosa-
mente la “XXI Edición del Rally de los Lagos del Fin 
del Mundo” que tuvo tres recorridos con el primer cir-

cuito de 45km que fue desde Petrel hasta la Estancia la 
Porfiada, el segundo grupo salió del playón de camiones 
que está cerca del Río Tuerto y cumplió 20km, y el terce-
ro de la cabecera del Río Valdez con los promocionales 
“B” que completaron los 10km para este evento que su-
peró todas las expectativas de la organización y los ani-
mó para que el próximo año se duplique la apuesta para 

este desafío que ya está en el calendario nacional como 
una de las competencias de Montain Bike de mayor ni-
vel y que recorre uno de los paisajes más emblemáticos 
que numerosos corredores de Elite hayan transitado. Al 
respecto dialogamos con Luís Garay, colaborador de la 

 Sigue en Pág. 22

Ciclismo de Montaña

XXI Edición del Rally de los Lagos 
del Fin del Mundo
El domingo 6 de diciembre y con trescientos competidores netamente fueguinos y que se dividieron en dieciocho categorías para disputar los tres circuitos 
ya establecido con el primero que fue desde Petrel hasta la Estancia la Porfiada, el segundo grupo partió del playón de camiones que está cerca del Río 
Tuerto y el tercer pelotón que salió de la cabecera del Río Valdez, la Asociación Deportiva Pata Sport, concretó exitosamente la “XXI Edición del Rally 
de los Lagos del Fin del Mundo” donde Juan Pablo Romero nuevamente obtuvo el máximo galardón.
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‘Asociación Deportiva Pata Sport’, donde detalló lo si-
guiente: “La verdad que muy contentos y satisfechos, y 
a la vez sorprendidos por la cantidad de competidores 
que se han inscripto, que si bien ya estamos prepara-
dos para llevar adelante este tipo de competencia por la 
logística que contamos, de igual manera fue impactan-

te el número de ciclistas que se animaron a participar 
en la “XXI Edición del Rally de Los Lagos del Fin del 
Mundo”, realmente una gran satisfacción por finalizarla 
con el éxito que tuvo”. “Además debemos destacar la 
participación de las Damas que en esta ocasión supe-
ro a todas las ediciones que realizamos por la cantidad 

Viene de Pág. 19

XXI Edición del Rally de los...

APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO POSICION  
ROMERO JUAN PABLO 1 01:52:51 1
PINTOS AARON 5 01:53:32 2
GUZMAN DARIO 6 02:03:04 3
Categoría: SUB-23 
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO REAL POSICION
RUIZ RIVERA PABLO 22 02:42:42 1
LEPIO ALFREDO 21 02:47:54 2
DAHAS NESSEM HAMED 19 03:18:44 3
Categoría: JUVENIL 
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO REAL POSICION
CAMPOS NAZARENO 23 02:11:22 1
VEGA GUSTAVO 18 02:20:37 2
GOMEZ VALENTINO 24 02:34:46 3
Categoría: ELITE DAMAS
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO REAL POSICION
NIEVA ANGELA 28 02:41:16 1
PAVON MARIANA 27 02:52:19 2
GONZALEZ NOELIA 33 02:57:16 3
Categoría: MASTER A-1
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO REAL POSICION
SALGADO PABLO 42 02:06:12 1
FERREIRA CESAR 39 02:09:07 2
VEGA ALESIS 40 02:10:34 3
Categoría: MASTER A-2
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO REAL POSICION 
BENAVIDES NICOLAS 74 02:04:17 1
CARDENAS JUAN 75 02:14:36 2
MASCAREÑA HECTOR 68 02:15:43 3
Categoría: MASTER B-1
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO REAL POSICION
ORELLANO MAXIMILIANO 105 02:26:43 1
CORALO SEBASTIAN 106 02:29:25 2
ACUÑA WALTER 100 02:31:46 3
Categoría: MASTER B-2
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO REAL POSICION
CONTRERAS FERNANDO 132 02:26:12 1
MEDINA LUIS ARIEL 136 02:35:15 2
OJEDA ANGEL 130 02:36:40 3
Categoría: CADETES 
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO POSICION TIEMPO REAL
PISANO NICOLAS 144 02:27:46 1 01:07:46
BENITEZ IGNACIO 145 02:28:40 2 01:08:40
DEMTSCHINSKI FELIPE 139 02:33:13 3 01:13:13
Categoría: DAMAS MASTER
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO POSICION TIEMPO REAL
ROJAS FLORENCIA 147 02:39:05 1 01:19:05
ALVAREZ PAULA 150 02:51:06 2 01:31:06
SILVA YESSICA  146 02:51:44 3 01:31:44
Categoría: MASTER C
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO POSICION TIEMPO REAL
MELGAREJO RUBEN 163 02:25:59 1 01:05:59
MEDINA DANIEL 160 02:28:05 2 01:08:05
SOMMARIVA GUSTAVO 162 02:29:15 3 01:08:15
Categoría: PROMO VARONES A  
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO POSICION TIEMPO REAL
VILLARROEL MARQUEZ J. PABLO 190 02:20:39 1 01:00:39
SEPULVEDA CRISTIAN ANDRES 211 02:24:07 2 01:04:07
HEREDIA JORGE 179 02:26:24 3 01:06:24
Categoría: PROMO A DAMAS  
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO POSICION TIEMPO REAL
SAMPALLO MARIANA 233 02:43:18 1 01:23:18
BRIZUELA GINA 237 02:44:30 2 01:24:30
CALIXTO CARINA 234 02:48:01 3 01:28:01
Categoría: PROMO B VARONES  
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO POSICION TIEMPO REAL
SANDOVAL LEONARDO 239 02:49:57 1 00:29:57
VAEZ FERNANDO 244 02:51:36 2 00:31:36
RIVAROLA GUILLERMO 243 02:52:07 3 00:32:07
Categoría: MENORES
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO POSICION TIEMPO REAL
SANCHEZ THIAGO 273 02:49:10 1 00:29:10
JONES THOMAS 274 02:50:30 2 00:30:30
MOYANO SANTIAGO 276 02:54:45 3 00:34:45
Categoría: MASTER D  
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO POSICION TIEMPO REAL
BARRIENTOS JULIO 281 02:58:42 1 00:38:42
AGUILAR ALBERTO 283 02:59:50 2 00:39:50
MARTINEZ DOMINGO 282 03:11:31 3 00:51:31
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de inscriptas, sinceramente una gran satisfacción para 
la asociación que este año se hayan animado a formar 
parte de esta histórica competencia ciclística”. “Además 
el tener trescientos inscriptos para esta nueva edición y 
que representen a las tres ciudades fueguinas, demuestra 
que si hay competidores de muy buen nivel en Tierra 
del Fuego, y también es un evento que suma a la familia, 
porque no todo es competencia, también hay participa-
ción y ganas de cumplir el sueño de iniciar y finalizar una 

etapa o circuito, y eso es lo fabuloso de esta completa 
disciplina porque es muy inclusiva y no tiene límite de 
edad”. “Además te comento que en esta edición no hi-
cimos podio ya que estamos todavía con la pandemia y 
aplicamos los protocolos vigentes, y se tomó la decisión 
desde la comisión directiva de premiar a los tres pri-
meros puestos de cada categoría de forma personal, es 
decir que oportunamente nos estaremos comunicando 
con los ganadores y personalmente les haremos entrega 

de sus reconocimientos”. “Así es que más que confor-
mes por esta nueva edición que fue fabulosas, además 
quiero aprovechar esta ocasión para agradecer a la gente 
de la ‘Asociación Deportiva Pata Sport’ que con mucho 
esfuerzo y sacrificio hace posible estas serie de eventos, 
la     colaboración de la Agencia Municipal de Deportes 
y Juventud, la Secretaría de Deportes de la Provincia y 
el Instituto Municipal de Deporte de Ushuaia que han 
colaborado de forma desinteresada para hacer posible 
este evento que ya supero todas las expectativas”, mu-
chas gracias.
Detallando a continuación las clasificaciones finales
Categoría Elite Varones 
Fotos: Gentileza de Lorena Vera

Categoría: PROMO B DAMAS 
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO POSICION TIEMPO REAL
CARMELO ANDREA CAROLINA 298 02:54:27 1 00:34:27
KRAUSEMANN BARBARA 300 03:00:05 2 00:40:05
SUAREZ MYRIAM 287 03:01:03 3 00:41:03
TOP TEN FEMENINO  
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO POSICION
NIEVA ANGELA 28 02:41:16 1
PAVON MARIANA 27 02:52:19 2
GONZALEZ NOELIA 33 02:57:16 3
TOP TEM MASCULINO   
APELLIDO Y NOMBRE NUMERO TIEMPO POSICION CATEGORIA
ROMERO JUAN PABLO 1 01:52:51 1 ELITE
PINTOS AARON 5 01:53:32 2 ELITE
GUZMAN DARIO 6 02:03:04 3 ELITE
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Río Grande.- Comenzando de forma 
paulatina con los encuentros participati-
vos e inclusivos que el municipio de nues-
tra ciudad ha comenzado a realizar en los 
diferentes espacios deportivos que están 
bajo su potestad; el martes 8 de diciem-

bre desde las 14.00 horas en la cancha de 
césped sintético que está ubicada en el ba-
rrio (AGP), la Agencia Municipal de De-
portes, Cultura y Juventud junto a la ‘Liga 
Oficial de Fútbol Río Grande’, disputaron 
el “Primer Torneo de Fútbol Tenis, Tiro 
Libre y Penales por pareja” que contó con 

la participación de las categorías sub-14, 
sub-16, sub-18 y mayores para la rama fe-
menina y masculina, que a pesar del fin de 
semana extra largo, hubo una muy buena 
participación de diferentes clubes rio-
grandenses. Al respecto dialogamos con 

Ramiro Sutil, subsecretario de deportes 
municipal que detalló lo siguiente: “Como 
ya es de público conocimiento, este even-
to, que estaba programado para el último 
fin de semana del mes de noviembre, se 
suspendió por el lamentable fallecimiento 
de Carlos el ‘Tano’ Hernández que fuera 

dirigente del reconocido Club Real Ma-
drid, y que a todos todavía nos acongoja 
por su pedida”. “Así es que el pasado fin 
de semana y en acuerdo con la ‘Liga de 
Fútbol Río Grande’ que le corresponde 
la organización, y con todos los jugado-
res que ya se habían inscripto, se realizó 
el “Primer Torneo de Fútbol Tenis, Tiro 
Libre y de Penales por pareja” con todos 
los cuidados y los protocolos correspon-
diente donde intervinieron las categorías 
sub-14, sub-16, sub-18 y primera divi-
sión para la rama femenina y masculina”. 
“Además te comento que a pesar de que 

nos tocó un feriado extenso, la participa-
ción de varias parejas para los tres desa-
fíos ha sido muy buena en estos eventos 
participativos que se realizaron, y que en 
esta ocasión, con el acompañamiento a la 
‘Liga Oficial de Fútbol Río Grande’ por 
parte del municipio de nuestra ciudad por 
la iniciativa que han tenido para este el 
inicio de lo que serán en principio todas 
las actividades y las prácticas deportivas y 
recreativas a nivel convencional como ya 
lo ha dispuesto el (COE), que por supues-
to, con este evento darle la bienvenida a 
las nuevas normativas”. “También te co-

Agencia Municipal de Deportes

Torneo de Fútbol Tenis y Penales por pareja
El martes 8 de diciembre, a partir de las 14.00 horas en la cancha de césped sintético ubicada en el barrio (AGP), la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud junto a la ‘Liga Oficial de Fútbol Río Grande’ concretaron el “Primer Torneo de Fútbol Tenis, Tiro Libre y Penales por pareja” para 
la rama femenina y masculina.
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mento que desde la Agencia Municipal de 
Deportes y Juventud, venimos trabajando 
con varios eventos de diferentes discipli-
nas y queremos finalizarlos a todos para 
este diciembre y así comenzar con las acti-
vidades de verano”, muchas gracias.
Por su parte; Guillermo Vargas, Secreta-
rio de la ‘Liga Oficial de Fútbol Río Gran-

de’ como parte organizadora del “Primer 
Torneo de Fútbol Tenis, Tiro Libre y 
Penales por pareja”, detalló lo siguiente: 
“Como bien dijo Ramiro Sutil con res-
pecto a lo que fue la postergación de este 

evento participativo por la gran pérdida 
de Carlos el ‘Tano’ Hernández y que sen-
timos su ausencia, y humildemente hace-
mos honor a su persona y hoy día todos 
lo recordamos con este torneo”. “Así es 
que se inició el “Primer Torneo de Fút-
bol Tenis, Tiro Libre y de Penales” que 
contó con la participación de veinticinco 

parejas de jugadores en todas sus catego-
rías y que se dividieron mayoritariamente 
entre los clubes de Famailla, Real Madrid, 
Campolter, Juventud Unida Fueguina, 
Victoria, San Francisco, Escuela Argen-

tina y deportistas en general donde tuvo 
una muy buena aceptación por el evento, 
y un agradecimiento por la colaboración 
con los trofeos y el espacio a la Agen-

cia Municipal de Deportes, y a todos los 
muchachos que se presentaron para este 
certamen participativo que gustó mucho, 
muchas gracias”.
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Río Grande.- A través de la Subsecreta-
ría de Nuevas Tecnologías y Ciudad In-
teligente, dependiente de la Secretaría de 
Gestión Ciudadana del Municipio, en la 
ciudad de Río Grande se organizará por 
primera vez el Congreso “Río Grande In-
dustrias Tecnológicas”, a desarrollarse los 
próximos 18 y 19 de diciembre. El mismo 
será transmitido mediante distintas plata-
formas virtuales.  
Dicha actividad es parte del programa 
“Río Grande: Ciudad Tecnológica”, que 
busca fomentar el desarrollo de las indus-
trias del software, del conocimiento y los 
videojuegos en la ciudad, y ampliar así la 
matriz productiva local generando nuevas 
oportunidades económicas y laborales.
Al respecto, Martín Porcel, Subsecretario 

de Nuevas Tecnologías y Ciudad Inteli-
gente, explicó que “se trata de un verda-
dero desafío para la Gestión, ya que es un 
paso muy relevante el que estamos dando 
porque no se había organizado nunca an-
tes un congreso de esta temática y con esta 
magnitud en la ciudad, por eso nos pare-
ció  adecuado enmarcarlo dentro de las ac-
tividades que hemos pensado para festejar 
el aniversario del Espacio Tecnológico”. 
Asimismo, el funcionario destacó “el 
acompañamiento de la Cámara Argentina 
del Software, con la que venimos trabajan-
do hace un tiempo; de la Asociación de 
Desarrolladores de Videojuegos Argen-
tina y de la Fundación Argentina de Vi-
deojuegos”, y agregó que “también parti-
cipan el Ministerio de Cultura, a través de 

la Coordinación de Videojuegos, así como 
organizaciones y empresas nacionales, 
provinciales y locales”.
“Todos los expositores y expositoras tie-
nen una reconocida trayectoria en el ámbi-
to de las industrias digitales y nos demos-
traron gran predisposición para ofrecer a 
los participantes su experiencia y conoci-
miento”, continuó Porcel. 
Cabe destacar, que del Congreso partici-
pan también instituciones educativas, tales 
como la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, la Universidad Tecnológica 
Nacional, el CENT Nº 35 y la Universidad 
Siglo XXI. “Con las Instituciones Educa-
tivas Públicas vamos a realizar un panel 
donde se explicará la oferta académica en 
la temática y el rol que pueden ocupar en 

el ambicioso proyecto de transformar a 
Río Grande en una ciudad tecnológica”, 
destacó el Subsecretario. 
“El Congreso constará de 3 ejes temáti-
cos: oficios digitales; comunidades star-
tup; y oportunidades de negocios que 
pueden haber en Río Grande a partir de la 
creación y radicación de empresas de base 
tecnológica”, detalló Porcel, y finalizó ale-
gando que “es una excelente oportunidad 
para poder conocer a gente que realmente 
tiene experiencia y sabe cómo funcionan 
estas industrias, así que invitamos a las y 
los interesados a participar”. 
Quienes deseen ser parte de este Primer 
Congreso IT pueden inscribirse de ma-
nera gratuita en: https://bit.ly/RioGran-
deIT  
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La vicegobernadora Mónica Urquiza, presidente de la Cámara legislativa a cargo de la 
Gobernación, participó del cambio de autoridades de la Prefectura Naval Ushuaia. En esta 
oportunidad, el prefecto Mayor Alfredo Panozzo, dejó su cargo como Jefe de la Prefectura 
Ushuaia e Islas del Atlántico Sur por orden de la Prefectura Naval Argentina, y fue designa-
do como Jefe Prefectura Zona Mar Argentino Sur en Río Gallegos, Provincia de Santa Cruz.

A través del programa “Río Grande, Ciudad Tecnológica”, el Municipio organiza esta propuesta que busca impulsar las industrias del 
Conocimiento y los Videojuegos para ampliar e integrar la matriz productiva de la ciudad. Se da en el marco de las actividades por el 
aniversario del Espacio Tecnológico. Durará dos días, comenzará el viernes 18 de diciembre. Se realizará de manera virtual, es de carácter 
gratuito y con inscripción previa.

Legislatura: 

Urquiza destacó el compromiso 
de la Prefectura Naval Ushuaia

Ushuaia.- La vicegobernadora en ejercicio del Poder 
Ejecutivo, Mónica Urquiza, encabezó el acto de la Pre-
fectura Naval Ushuaia donde se realizó el cambio de au-
toridades, que comandará los destinos de la institución 
en la ciudad capital.
El acto se desarrolló en instalaciones de la Prefectura y 
contó con la presencia de funcionarios de la Dirección 
Provincial de Puertos, representantes de las Fuerzas Ar-
madas y de Seguridad provinciales e invitados especiales.
En esta oportunidad, el prefecto Mayor Alfredo Panoz-
zo, dejó su cargo como Jefe de la Prefectura Ushuaia e 
Islas del Atlántico Sur por orden de la Prefectura Naval 
Argentina, y fue designado como Jefe Prefectura Zona 
Mar Argentino Sur en Río Gallegos, Provincia de Santa 
Cruz.
La Vicegobernadora aseguró “durante el transcurso de 
este año, ha quedado demostrado que la Prefectura Na-
val, es un eslabón muy importante para las tareas co-
tidianas de nuestra ciudad”. Resaltó “la predisposición 
para el trabajo en conjunto con las distintas áreas res-
ponsables que debieron actuar en relación a la pande-

mia, ha sido sumamente excepcional ya que a través de 
la conformación del Comité de Emergencia, han podi-
do afrontar con responsabilidad las diversas situaciones 
planteadas”.
En su despedida, Panozzo dijo a los presentes “este an-
siado objetivo representa haber alcanzado este hito tan 
importante en la carrera de todo oficial que es haber 
cumplido con la Jefatura al frente de una dependencia 
operativa tan importante como lo es esta de Ushuaia e 
Islas del Atlántico Sur, lo que sin duda ha sido para mí, 

un verdadero honor y privilegio”.
 Además, el Jefe saliente reflexionó “modestamente, en-
tiendo al término de mi gestión, que el balance es po-
sitivo y me voy con la satisfacción del deber cumplido, 
pero sé sin lugar a dudas, que ese balance positivo no 
es debido a la acción de un solo hombre sino al traba-
jo diario y abnegado de un grupo humano que me ha 
acompañado día a día con su labor, su profesionalismo, 
su responsabilidad y su compromiso con el servicio”.
 A su término, Panozzo dio la bienvenida y puso en fun-
ciones al prefecto Mayor, Miguel Ángel Nardelli, quien 
se desempeñaba como Secretario en Asuntos Interna-
cionales en la entidad a nivel nacional.

Por primera vez en Río Grande

Se brindará un congreso de industrias tecnológicas


